

E ENTREVISTA. DR. PABLO FLORES ÓRDENES, presidente Consejo Regional Los Ríos del Colegio Médico:

“Es imposible hacer gestión de salud adecuada con recursos tan limitados...”

DIRIGENTE. *El profesional analizó la crisis financiera que se vive en el sector salud, tanto a nivel primario como secundario, así como las consecuencias que esto ha generado en los recintos de salud de la región.*

Redacción Diario Austral
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

En abril de este año el médico cirujano Pablo Flores Órdenes asumió como nuevo presidente del Colegio Médico en Los Ríos. Esto, luego de dos procesos electorales previos en los que no se había logrado formar listas que permitieran elegir una directiva.

El profesional titulado en la Universidad Austral de Chile en 2022, cuenta también con un diplomado en Salud Familiar y Gestión de Personas; y además es profesor colaborador de la asignatura de “Introducción al Internado” de la carrera de Medicina, en la misma casa de estudios superiores.

Desde 2022 se desempeña laboralmente en la atención primaria de salud, primero como apoyo en Estrategia Covid y domicilio en el Cesfam Externo de Valdivia; para luego continuar con sus servicios en el Cesfam Angachilla, lo cual realiza hasta la actualidad.

Desde su cargo gremial, Flores analizó (en entrevista con www.soyvaldivia.cl) la situación que, a principios de noviembre, denunció el Colegio Médico de Chile a través de una declaración pública tanto a nivel nacional como en Los Ríos.

En esa publicación, alertaron que “los hospitales de nuestro país están al borde del colapso”, junto con también

asegurar que “la crisis presupuestaria que atraviesa nuestra red pública de salud ha alcanzado un punto crítico”, y que “las propias autoridades han admitido que los recursos actuales no alcanzan para operar hasta fin de año y han hecho un llamado a la austeridad”.

¿En qué situación están actualmente los hospitales? ¿Por qué el Colegio Médico ha salido a dar esta declaración tan alarmante?

- El Colegio Médico hizo un levantamiento a nivel nacional de la situación crítica en la que están los hospitales a este cierre del año 2024. No es desconocido para nadie que los recursos en salud son escasos, que las prestaciones van cada vez más hacia un aumento de la demanda, una disminución de la oferta, e inclusive cuando se intentan hacer las gestiones con el presupuesto con el que contamos, no logramos dar la posibilidad de un funcionamiento correcto de la salud.

Los hospitales siguen siendo la red neurálgica donde nuestro sistema de salud descansa y al no poder contar con los recursos necesarios para poder establecer un buen funcionamiento, nos vemos atrapados y hoy el Colegio Médico hace el acto de transparentar que nos encontramos en un proceso de crisis bastante importante. Los hospitales hoy



EL DOCTOR PABLO FLORES ES MÉDICO CIRUJANO TITULADO EN LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE (UACH).

por hoy no están dando el abasto económico para poder llegar a fin de año cumpliendo la prestación.

Con respecto a las listas de espera, ¿qué respuesta han tenido de parte de las autoridades?

- Este levantamiento ha remecido un poco al segmento político. Hemos sido contactados

por lo que está pasando a nivel nacional, tanto por diputados y senadores que están preocupados por el tema, que han sido parte de comisiones especiales donde lo están discutiendo. Creo que la respuesta es sólo una, y es que debemos impulsar en un aumento de recursos para el año 2025. Pero no quiero que se vea como que

estamos financiando los sueldos exclusivamente, pues la verdad es que ya no hay dinero para poder mantener las prestaciones de salud a las personas, que como se ha comentado muchas veces, no son solamente necesarias sino que impostergables.

¿Cómo llega un hospital a quedar

¿Qué puede ofrecer la atención primaria a los médicos?

• ¿Qué podría ofrecer la atención primaria a los médicos? El presidente del Colmed Valdivia, Pablo Flores, comentó que: “Lamentablemente estamos en una situación donde, por todos los temas que estamos viendo, la falta de espacio, la falta de recursos, la falta de especialistas, no hay una cadena adecuada que haga que la atención primaria sea resolutive. La atención primaria es el pilar de lo que debería fundar la salud, en la parte promocional y preventiva, y no debería estar recargando tanto también a los hospitales. Ahí también hay un foco de gasto, ya que como no estamos dando la respuesta tan adecuada a nivel primario, estamos sobrecargando el nivel secundario, pero porque tampoco hay recurso en el nivel primario. En algunas comunas donde se estableció el tema del APS Universal, nos hemos encontrado con que los presupuestos tampoco alcanzan, por lo que no es tan atractivo actualmente porque en algún momento, debido a los déficit, se rompe la cadena”.

se sin recursos? ¿Hay un problema de administración?

- Por un lado, efectivamente la responsabilidad de gestión de un hospital es muchas veces autónoma, sin embargo, los recursos no dan para una desarrollar una gestión holgada y muchas veces partimos con un déficit importante. Existen elementos de la glosa presupuestaria que nos indica todos los años que partimos con un déficit, por lo que comenzamos el año con mucho menos de lo que se necesita, o mucho menos de lo que reconoce el Ministerio de Hacienda que se gastó el año anterior.